

España	12
Extranjero (Unión Postal)	15
México	18
M. extranjero	20

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

CINE MODERNO

HOY A LAS 3 Y MEDIA **PROGRAMA QUE SE ANUNCIA SOLO**

FELIPE DERBLAY **POR PINA MENICHELLI**

EL REY DEL CIRCO **POR POLO**

ADemás PRIMERA JORNADA DE

PALMA

Pago de haberes.—El lunes 2 del próximo febrero se abrió el pago de sus haberes a las Clases Pasivas por esta Depostaria pagadora de Hacienda, en la siguiente forma:

Día 2.—Montepío Militar, Civil y pensiones remuneratorias.

Día 3.—Retirados de Guerra y Marina.

Día 4 y 5.—Nóminas sin distinción.

La memoria del «Banco de Sóller».—Se ha publicado la Memoria de la Sociedad «Banco de Sóller» leída en junta general de accionistas celebrada bajo la presidencia de don Juan Puig y Rullán.

Expone con todo detalle numérico el movimiento progresivo del Banco, consignando las operaciones en cartera, movimiento de caja y el balance de su situación en 31 Diciembre último, del que resulta un activo igual al pasivo, de 22.381.665'23 pesetas: im- portando los beneficios 1.415.85'69 pesetas y quedando acordado un dividendo de 20 pesetas por acción.

Una suscripción.—Continuación de la suscripción para las obras de Santa Fé:

Suma anterior 705 pesetas.

El Excmo. é lmo. señor Obispo, 500 pesetas, el M. I. señor don Mateo Garau 50, don Juan Aguiló 25, don Juan Mir 25, don Nicolás Dameto 25, don Juan Roca 10, don Paco Resseló 5, don Luis Riera 5, una devota persona 1, don Bartolomé Sabater 10.

Denuncia.—Han sido denunciados al Juzgado varios individuos que habían promovido un fuerte alboroto en la calle de la Pólvora.

Asistido.—Lo fué ayer en la Casa de Socorro un individuo que trabajando en un taller de cerrajería se había magullado varios dedos de la mano izquierda.

Repatrio de la contribución.—El «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente al día de ayer, publica los repatrios de la contribución territorial, de la riqueza rústica y urbana, de las cantidades señaladas a esta provincia en el repatriamiento general del Reino.

Según los mismos corresponde a Palma por la riqueza rústica 125 mil 966'88 pesetas y por la urbana 466 mil 838'35 pesetas.

Concesión de poderes comerciales.—Don Guillermo Más, dueño del comercio de coloniales de la calle de Cestosa, nos participa que mediante escritura otorgada ante el Notario don Pedro Alcover ha conferido amplos poderes comerciales a su tenedor de libros don Gabriel Ferrer Garí.

Reunión.—Para mañana a las seis y media de la tarde ha convocado el Alcalde la Comisión especial de alumbrado, compuesta de señores letrados, para ultimar el estudio de la cuestión pendiente con la Compañía Mallorquina de Electricidad, por falta en el cumplimiento del contrato.

Hallazgo.—Hi sido encontrado en la calle de la Cadena un bozo. Está depositado en el cuartelillo.

Ayer se celebró en Mercadería una Asamblea de todos los Ayuntamientos de la isla, siendo luego obsequiado con un banquete en Fornells, habiendo salido luego para Ciudadela, en cuya ciudad se ha celebrado una reunión para tratar del asunto calzado.

—Pasado mañana sale para el Continente el señor García Pareño, a quien deseamos un feliz viaje.

—Se halla convaleciente de la grave enfermedad que le ha retenido en cama unos meses el señor Registrador de la Propiedad de este Partido y distinguido literato don Luis García Antaner. Celebramos su franca mejoría, deseando que en breve tiempo podamos felicitarle por su restablecimiento total.

—Ha pasado a mejor vida el joven don Juan Tremol Oñis, hijo del abogado y Secretario del Juzgado municipal de Ciudadela don Pedro, a quien y a su distinguida esposa doña Elvira damos nuestro sentido pésame.

—También dejó de existir a los tres años y diez meses, el niño Emilio Tahvull Roca, hijo de nuestro amigo, don Emilio, poderoso de la casa Juan Gomila conocido fabricante de monederos de plata. Encanto de sus padres ha dejado el pequeño Emilio en su sacrado corazón, un vacío grande, siendo numerosas, cuantas consideraciones de aprecio ha recibido. A ellas unimos la nuestra tan sentida de condolencia, como puede tributarla el amigo mas querido, deseando a la familia del extinto lenitivo a su amargura y sedante a la aflicción que les embarga.

—Continua la viruela zototónos y extendiendo su radio de acción. Son los casos registrados, aunque con carácter benigno.—R. 27—1—920.

monumentos y documentos de Marruecos.

Proyectó un mapa de la zona marroquí, por el mismo hecho, señalando con multitud de datos su historia y sus poblaciones.

Hizo historia de la fundación de Alcazarquivir, diciendo que a unos 12 Km. de dicha población ha podido hallarse restos de monumentos romanos; y citó también la inscripción de una lápida existente en la mezquita de dicha ciudad, en la cual no ha podido penetrar el conferenciante ni ningún cristiano, a pesar de cuanto se ha hecho.

Señaló la existencia de cuevas artificiales en muchos puntos de Marruecos; de dómenes, sobre todo al Norte del Lucus y en la frontera de Argelia; de túmulos prehistóricos e hipogeos; la mayoría de origen fenicio; de grandes rupestres, trabajados con silice; de marrañas ciclopeas, señalando como más importantes las de Larache.

Citó también la existencia de restos fenicios y romanos y se extendió algo hablando sobre la ciudad de Civitas Volubilis, en la zona francesa, últimamente excavada y sobre la cual han publicado los franceses obras notables, si bien los trabajos los han realizado, durante la guerra, los prisioneros alemanes.

Quedan en pie el arco de triunfo, del tiempo de Caracalla, y restos de la basílica.

De ésta, lo mismo que de la ciudad, presentó fotografías.

Habló luego de los restos griegos y citó los principales autores que han escrito acerca de la época medioeval de Marruecos.

Pasó después a la historia moderna del Mogreb y a hablar de Larache, recordando su primer viaje a África y describiendo los peligros del puerto de Larache.

Describió, con frases llenas de colorido, una excursión por los alrededores de Larache para llegar a Lipans, donde se conservan las huellas de varias civilizaciones, desde los tiempos prehistóricos a la época medioeval.

Con lujo de detalles explica la composición y forma, así como lo ciclopeo, de los monumentos megalíticos allí existentes.

Terminó su conferencia el señor Sureda con unas interesantes disquisi- ciones sobre la raza de los pobladores del Mogreb, que edificaron aquellos monumentos.

Nutridos aplausos resonaron al terminar su disertación el señor Sureda y Bienes, que fué con efusión felicitado por su erudito trabajo.

Después el señor Esteve y Blanes anunció que la próxima conferencia la dará don Juan Sureda y Bienes sobre la pintura moderna.

Sr. Canet pasó a visitar el nuevo edificio adquirido en arriendo por el Ayuntamiento para instalar en él los Juzgados de primera instancia y municipales de este distrito.

Las obras están ultimadas y unos de estos días se hará cargo el Ayuntamiento del edificio que según dictamen técnico reúne, con las obras que en el se han verificado, inmejorables condiciones.

El próximo mes de febrero se empezaran los trabajos para el traslado de dichas oficinas.

La nueva Casa de Correos

Para mañana sábado a las doce esta convocada por el Alcalde la Comisión de Reforma Interior, para ocuparse del importante asunto de la Casa de Correos.

Según manifestó el señor arquitecto tiene ya ultimados la memoria, justiprecios y planos de la importante reforma al objeto de solicitar de la superioridad sea comprendida en la ley de reforma interior de grandes poblaciones.

La Comisión en la reunión del sábado, oído el arquitecto municipal, señalará el plazo aproximado en que se calcula podrán realizarse las obras.

Bennasser, el capitán de la Marina Mercante don Damián Rigo, que fué nombrado en aquel acto socio honorario de «La Alianza», y los industriales don Francisco Miret, don Feliciano Fuster y don José Vich.

El banquete fué realmente exquisito, muy bien condimentado y durante el mismo reinó animación y compañerismo.

Al descorcharse el champagne usaron de la palabra varios de los concurrentes, haciendo votos por el engrandecimiento de la sociedad y para que reine entre todos el compañerismo.

Manifestaron los que hablaron su agradecimiento a los citados industriales por su asistencia y a los fabricantes y representantes de distintas marcas de vinos y licores, que enviaron para los comensales buen número de botellas.

El acto terminó a última hora de la madrugada.

cantads, procesión y solemne reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

En San Nicolás o San Antonio Abad en sufragio de las almas de varios difuntos: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde los actos de coro, Ejercicio al Santo Abad y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro en Santa Cruz o Socorro.

Mercado de Inca

Almendrón, de 165'00 a 00'00 pesetas los 42'12 kg. (quintal).

Trigo, de 39'00 a 39'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).

Cañada, de 38'00 a 00'00 id.

Cebada del país, de 16'00 a 00'00 id.

Id. forastera, de 15'00 a 00'00 id.

Avena del país, de 15'00 a 00'00 id.

Id. forastera, de 14'00 a 00'00 id.

Habas para cocer 38'00 a 00'00 id.

Id. ordinarias, de 37'00 a 00'00 id.

Id. para ganados, 36'00 a 00'00 id.

Maíz, de 40'00 a 00'00 id.

Frijoles, de 00'00 a 00'00 id.

Habichuelas (confitas), de 60'00 a 00'00 id.

Id. blancas, de 50'00 a 00'00 id.

Garbanzos, de 40'00 a 00'00 id.

Ce. dos cebados, de 29'00 a 00'00 id. la arroba.

Azafrán, de 3'50 a 00'00 onza.

Sociedades y Corporaciones

La Económica

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad y a los efectos del artículo 16 de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas para la junta general ordinaria que se celebrará el 31 del corriente mes, a las cuatro de la tarde, en el domicilio social. (Verl. 3).

Los señores accionistas para asistir a la junta deberán depositar sus acciones en la Caja social con 24 horas de anticipación a la misma.

Palma 15 Enero de 1920.—El Presidente, Joaquín Gual.—El Vocal Secretario, Gaullier Borrás.

La Fertilizadora S. A.

Fábrica de Abonos Químicos

A tenor de lo que dispone el artículo 15 de los Estatutos de esta sociedad, se convoca a los señores accionistas a la Junta General ordinaria, que se celebrará el día 10 de Febrero próximo, a las doce en el domicilio social, para dar cuenta del resultado del último ejercicio y someter a su aprobación los documentos a que se refiere el citado Artículo.

También se procederá, en la misma Junta, de conformidad con el artículo 6 de dichos Estatutos, y con arreglo a lo que previene el Artículo 168 del Código de Comercio, a la discusión y votación de una proposición del Consejo de Administración sobre aumento del Capital Social.

Los Señores Accionistas podrán proveerse de la correspondiente papeleta de asistencia, que les será facilitada en la Secretaría de la Sociedad depositando al efecto sus acciones en la misma, con 24 horas de anticipación por lo menos a la señalada para la celebración de la Junta.

Palma 30 de Enero de 1920.—P. A. del Consejo de Administración.—El Presidente, Antonio Mulet.—El Vocal Secretario, Juan Marqués.

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se pone en conocimiento de los Señores accionistas, que desde el día 2 de Febrero próximo, todos los días laborables se sustituirá en estas oficinas el dividendo activo complementario, correspondiente al ejercicio terminado en 31 Diciembre 1919.

Palma 28 Enero 1920.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca: El Director Gerente, Vicente Puerto.

Una aprehensión de tabaco

El pueblo pone en libertad al detenido

Ayer se recibió en el Gobierno civil una comunicación de la benemérita del puesto de Algida dando cuenta del siguiente hecho:

Hace varios días que dos agentes de la Compañía Arrendataria de Tabaco detuvieron a un individuo que llevaba escondido bajo las ropas algunas pastillas de tabaco de contrabando y un saco conteniendo algunos paquetes de dicho género.

Al ser conducido al estanco de dicha villa para despojarle del género, al pasar por la calle del Obispo un numeroso gentío que estaba apostado en dicha calle con motivo de celebrarse la bendición de caballerías así que se dio cuenta del hecho se abalanzó contra dichos agentes arrebatándoles el saco que se escapó aprovechando la confusión.

Afirma dicha fuerza que si bien ha podido discernirse de la excitación que reina entre aquel vecindario no le ha sido posible esclarecer los hechos, pues desde la primera autoridad local hasta el último vecino se muestran reservados.

Sin embargo como uno de los principales promotores ha sido detenido un individuo que en vista de sus múltiples contradicciones ha sido puesto a disposición del Juzgado.

EN EL MUSEO DIOCESANO

Monumentos del Mogreb

Conferencia por don Francisco Sureda Blanes

Ante numerosa concurrencia dió anoche en el Museo Diocesano su anunciada disertación el Rdo. don Francisco Sureda Blanes, Capellán Casertense, destinado en Larache, quien empezó con unas palabras de modestidad.

En el Mogreb dijo el conferenciante que pueden observarse, bien junto a unas ruinas, bien a unas peñas, recuerdo de otras edades, en las que han intervenido gentes españolas desde Ramón Lull al Cardenal Cisneros y desde las tropas de Felipe II al moro vizcaino Murga.

El Mogreb, si no ha sido fuente de obras veraces, ha sido un cambio motivo para escribir obras plásticas de imaginación, de optimismo y buen humor; si bien hay otros escritores que observan el Norte de África tal como es en realidad, lejano de los esplendores de Stambul y el Cairo; pero aun siendo los habitantes de aquel país como son tiene, no obstante, monumentos notables de otras épocas.

Citó las principales obras publicadas por diferentes autores, así españolas como italianas y francesas, sobre los

Una velada

En el Teatro Victoria, el próximo sábado 31 de Enero celebrará una velada el Orfeón Republicano Bales, bajo la inteligente batuta de su director el notable amateur Sr. Juncosa. He aquí el programa:

Primera parte.—I.—Himno. La Marsellesa, por el Orfeón, con la cooperación del sexteto del teatro.

II.—Salut Cantors, coro, el Orfeón.

III.—Himno Boer, id., id., id.

IV.—La doncella de la costa, id., id., id.

V.—Escuela de pagés, juguete cómico en un acto, desempeñado por la cátedra de declamación del Orfeón, que dirige D. Juan Sastre.

Reparto: Roset, D. Antonio Sabrafra; Pepe, D. Antonio Ribas; Ramis, D. Sebastián Juan; Nene, D. Rafael Juan.

Segunda parte.—I.—L'Amputada, Sardan de Morera, por el Orfeón.

II.—Arre moren. Coro por el Orfeón.

III.—¡A volar! Coro satirico, id., id.

IV.—La chistosa plaza en un acto titulado «Seis retratos tres pesetas», por la cátedra de declamación, bajo el siguiente reparto: Fotógrafo, don Antonio Bauzá; dos baturros (padre e hijo), don Francisco Forteza y don Rafael Juan, respectivamente; Un cesante, don Juan Sastre; Un soldado, don Sebastián Juan; Un gallego, don Antonio Ribas y un Diplomático, don Antonio Sabrafra.

V.—Balle de sala en la pista del teatro. (En un intermedio tendrá lugar el «Balle de la postal».)

A las ocho y media.—Habrá bandeja.

Audiencia

Sentencia absolutoria

El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia absolutoria a favor de los tres practicantes de Farmacia procesados por el supuesto delito de coacción.

De Sociedad

Se halla totalmente restablecido de la enfermedad que le ha retenido en cama durante muchos días el director gerente de la Compañía de Tranvías Eléctricos, nuestro amigo don José Esteve.

Ha visitado nuestra redacción don Margarit Carmona, redactor enviado por la revista comercial hispano-argentina «Africa».

El señor Margarit pasa a Palma para la confección de un número de «Africa», destinado exclusivamente a Mallorca y a fomentar las relaciones entre nuestra isla y Marruecos.

Ayer salió para Valencia en el vapor «Rey Jaime II», el M. I. Dr. don José Mur, Vicario general.

Para Ibiza y Valencia salieron ayer, en el vapor «Rey Jaime II», don Antonio Moncada, don Miguel Pomar y don Pedro Alemany.

También se embarcó en dicho buque el coronel de Intendencia Militar nuestro amigo don José Cassinovas, acompañado de su familia.

Ayer mañana y en la capilla de las Reliquias de la Iglesia de Montesión contrajo matrimonio la bella y distinguida señorita doña Anita Colom Llambias, hija de nuestro estimado amigo el Gerente del Centro Farmacéutico don Mateo Colom, con don José Coró Cahellas.

Bendijo la unión el Rdo. don Juan Alcover.

Apadrinaron a la novia, su tío el profesor de Música de la Normal de Maestros don Bartolomé Simó y el Capitán de la Marina Mercante don Juan Vidal Campomar y al novio su hermano el industrial don Ramón y su primo el Comandante de Infantería don José Sais.

Los novios salieron a pasar la luna de miel en una finca de la familia del novio, en Son Lull.

Ha fallecido en Campos del Puerto la señora doña Juana Ans Caffaro, persona muy apreciada por cuantos tuvieron ocasión de tratarla.

Descanse en paz.

Reciban su aflijido esposo señor Ferrer, hijo y demás familia la expresión de nuestro pésame.

Cuestiones obreras

Los Barberos

La sociedad de oficiales barberos «La Prosperidad» ha presentado a sus patronos las siguientes bases:

Observancia completa del descanso dominical, cerrando las peluqueras y barberías los domingos todo el día.

No trabajar ni el primero de Mayo ni el día de Navidad.

Una tarde libre en la semana para compensar las horas extraordinarias de los miércoles y los sábados, o en su lugar un 20 por ciento de aumento en dichas seis horas extraordinarias.

Centros

Anoche se reprisó el sainete en dos actos *Serafin el pintorero*.

En su interpretación se distinguieron el señor Canals, que estaba deliciosamente cómico en su papel, y las señoras Dori y Daina.

Hoy en matiné se pondrá en escena *La señorita del cinematógrafo* y por la noche a las nueve y cuarto *Serafin el pintorero*.

Para mañana sábado se anuncia la hermosa zarzuela de Chapí, *La Bruja*.

Baleares

La empresa anuncia haber contratado para el próximo mes de febrero una compañía que ejecuta películas vivientes, en la cual alternan algunos notables números de variedades.

La primera película que ejecutarán se titula «El cabaret de la muerte» y la componen seis interesantes episodios.

Dicha compañía debutará a mediados del próximo febrero.

CULTOS

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en la Merced dedicadas, por la Rda Comunidad y Cofradía de Ntra. Sra. de la Merced, a su ilustre fundador San Pedro Nolasco: Exposición a las seis y media; a las ocho misa de Comunidad general para todos los Cofrades de la Merced; a las diez Tercia y Misa mayor, cantándose, por la Capilla Mercenaria, la de Ravanello, estando encargado de ensalzar las virtudes del Santo el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro.; terminado el Oficio se dará la Absolución general con aplicación de indulgencia plenaria; por la tarde a las seis y cuarto Rosario, sermón por el mismo orador, novena

De Mahón

Desde el domingo último se encuentra entre nosotros, el digno diputado por Menorca, don Guillermo García Pareño, venido adrede a esta isla para informar a sus mandatarios de las gestiones llevadas a efecto en el desempeño de su cometido, especialmente por lo que se refiere al candente asunto de la exportación del calzado. Trabajador infatigable y en pleno conocimiento de su misión ha conseguido el señor García Pareño, y es mucho conseguir, que sus adversarios en política, ya que no personales, que seguramente no lo tiene en Menorca, aplaudan su gestión; y buen testimonio de ello se ha dado con los recibimientos tributados a su llegada a esta ciudad, Alayor y Ciudadela acudiendo representación de todas las clases sociales, no siendo la menos nutrida, la obrera.

En el domicilio de don Juan Victory, donde se hospedó, recibió la visita de una muy numerosa comisión de la Cámara de Comercio, con la que departió durante buen rato, sobre las cuestiones que afectan a Menorca, oyendo de boca del señor Presidente, don Bartolomé Escudero, frases laudatorias y de encomio por su actuación y consideraciones tendidas con aquella Corporación, la que en correspondencia a ellas, le ofreció mañana un champagne de honor, en su domicilio social.

Una velada

En el Teatro Victoria, el próximo sábado 31 de Enero celebrará una velada el Orfeón Republicano Bales, bajo la inteligente batuta de su director el notable amateur Sr. Juncosa. He aquí el programa:

Primera parte.—I.—Himno. La Marsellesa, por el Orfeón, con la cooperación del sexteto del teatro.

II.—Salut Cantors, coro, el Orfeón.

III.—Himno Boer, id., id., id.

IV.—La doncella de la costa, id., id., id.

V.—Escuela de pagés, juguete cómico en un acto, desempeñado por la cátedra de declamación del Orfeón, que dirige D. Juan Sastre.

Reparto: Roset, D. Antonio Sabrafra; Pepe, D. Antonio Ribas; Ramis, D. Sebastián Juan; Nene, D. Rafael Juan.

Segunda parte.—I.—L'Amputada, Sardan de Morera, por el Orfeón.

II.—Arre moren. Coro por el Orfeón.

III.—¡A volar! Coro satirico, id., id.

IV.—La chistosa plaza en un acto titulado «Seis retratos tres pesetas», por la cátedra de declamación, bajo el siguiente reparto: Fotógrafo, don Antonio Bauzá; dos baturros (padre e hijo), don Francisco Forteza y don Rafael Juan, respectivamente; Un cesante, don Juan Sastre; Un soldado, don Sebastián Juan; Un gallego, don Antonio Ribas y un Diplomático, don Antonio Sabrafra.

V.—Balle de sala en la pista del teatro. (En un intermedio tendrá lugar el «Balle de la postal».)

A las ocho y media.—Habrá bandeja.

Obras municipales

El edificio de los juzgados

Ayer a las doce el Alcalde acompañado del Arquitecto Municipal señor Bennasar y del oficial del negociado

Un banquete

En el local de la Orzavercía Gambrius, donde está domiciliada «La Alianza», sociedad de camareros y similares, celebróse en la madrugada de ayer el banquete con que dicha entidad obsequiaba a su Presidente para conmemorar las ventajas obtenidas por la asociación.

Ocupó la presidencia el Presidente de «La Alianza» don Juan Bozet, el Presidente honorario don Bartolomé

CULTOS

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en la Merced dedicadas, por la Rda Comunidad y Cofradía de Ntra. Sra. de la Merced, a su ilustre fundador San Pedro Nolasco: Exposición a las seis y media; a las ocho misa de Comunidad general para todos los Cofrades de la Merced; a las diez Tercia y Misa mayor, cantándose, por la Capilla Mercenaria, la de Ravanello, estando encargado de ensalzar las virtudes del Santo el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro.; terminado el Oficio se dará la Absolución general con aplicación de indulgencia plenaria; por la tarde a las seis y cuarto Rosario, sermón por el mismo orador, novena

ANUNCIO

En la Secretaría de la Sociedad «La Veda» se admiten proposiciones para el alquiler de la Bepostería de la misma. El plazo fuirá el 31 corriente.

Palma 28 Enero 1920.—Por acuerdo de la J. D.; El Secretario, Bartolomé Terraza.

Se desea comprar terreno de unas veintidós cuarteradas, en pueblo de la isla de alrededores de la capital, con pequeña casa. Ofertas por escrito con precio. «Casa Anunciadora», Pa. acto, 8.

TELEGRAMAS

De conflictos sociales y de subsistencias

Madrid 28 a las 24
Tranquilidad. Escasos obreros al trabajo
La Dirección General de Seguridad comunicó a la prensa que hoy reina tranquilidad en Madrid habiendo ocurrido pocos incidentes coacciones con motivo de la huelga del ramo de construcción como consecuencia del «lock-out».

Escasos trabajadores acudieron al trabajo.
Conferencias del Gobernador con patronos y obreros
El marqués de Griñón ha continuado hoy las conferencias en el Gobierno Civil con obreros y patronos del ramo de construcción sin convencer ni a unos ni a otros.

Se celebró luego una nueva reunión con los representantes de la Cámara de la Propiedad los cuales dieron todo género de facilidades y a la fórmula propuesta por los obreros contestarán mañana o quizá esta misma noche después de consultar a sus compañeros.

Detención de un coronel
El diario «La Tribuna» publica un artículo de su corresponsal de Zaragoza insistiendo en que a pesar de la nota y oficios del ministerio de la Guerra, el coronel señor Harando fue detenido por un Comandante de la Benemerita como hombre peligroso aunque luego quedara en libertad.

Panaderos huelguistas disparan contra un patrono
Valencia—Esta mañana un grupo de obreros huelguistas panaderos estaban en la calle de Alcañal disparando un tiro de revólver desde una ventana contra el patrono que estaba trabajando en un horno.

El disparo no hizo blanco.
Una comisión de patronos ha visitado al Gobernador queriéndose y pidiendo les ampare de lo contrario dejarán de trabajar.

Una comisión de pilotos visita al ministro de Marina
Por la mañana visitaron al ministro de Marina acompañados del diputado señor Menéndez, una comisión de pilotos de la marina mercante para pedirle que se impida la navegación de buques sin el personal reglamentario.

El ministro, general Flores, se ofreció como mediador en estos conflictos pidiéndoles las bases en que se apoyan los huelguistas y las proposiciones de las empresas.
Complot sindicalista en Orense
Orense.—Se ha descubierto un complot sindicalista con extensas ramificaciones.

La policía practica diligencias.
Madrid 29 a las 14
Fábricas que reanudan el trabajo
Comunican de Gerona que se ha reabierto la fábrica de papel, desapareciendo así el conflicto que por falta de dicha materia se avicinaba para los periódicos.

En las demás fábricas aumenta el número de obreros que se presentan a trabajar.
Incantación de barcos?
Se asegura que el Ministro de Abastecimientos tiene el propósito de cancelar de todos los barcos de las Asociaciones Navieras del Mediterráneo que no han cumplido las disposiciones que deben sujetarse.

Huelga de mineros
Córdoba—Con motivo de imponer la Compañía un correctivo a algunos obreros, se han declarado en huelga más de mil mineros de Peñarroya.
Se ha concentrado la benemerita.

La paz
Telegramas de Barcelona
Barcelona 29 a las 23
La reacción monárquica en Alemania

Berlin—Con motivo del cumplimiento del exáctos se ha registrado en diferentes puntos de Alemania manifestaciones monárquicas algunas de ellas de tanta intensidad que el Gobierno impreso ha hecho decir, por la prensa oficial, que toda intención monárquica será reprimida con gran energía.
Firma de Guerra
Madrid 28 a las 23
El ministro de la Guerra sometió a la firma del Rey los siguientes decretos:

Disponiendo que el teniente general señor Salcedo cesa en la Capitanía General de la 7ª región por pase a la reserva por cumplir la edad reglamentaria.

Previendo que el teniente general divisionario don Luis Alzpurá pase a ocupar dicha vacante.
Nombrando Capitán General de la 7ª región al teniente general don Juan López Harero.

Nombrando Capitan General de la 7ª región al general divisionario don Leopoldo Heredia.
Nombrando Fiscal de dicho Supremo al general don Agasín Cascajares.

Nombrando gobernador militar de Ceuta al general de división don Manuel Agar.
Desvinculando a la Zona de Leña al coronel don Eduardo Ripper.

A los tenientes coroneles de caballería don Ramón Latorre al mando en comisión del segundo regimiento de la Reserva; y a don Francisco Merai al mando en comisión del Depósito de Ceuta.
A los coroneles de artillería don José Carranza a la Comandancia de Ceuta; y don Patricio Antonio al regimiento mixto de Ceuta y a don Prudencio Figueras al 2º de artillería pesada de Mérida.

Nombrando jefe de la 7ª comandancia de Sanidad (Valadolid) al comandante don Mariano Guerra.
Concediendo la cruz de 1ª clase del Mérito militar con distintivo blanco a los alfércas de infantería don Manuel Obeso y don Francisco Dantes.

Autorizando al ministro de la Guerra para adquirir por concurso terrenos para la construcción de cuarteles en Barcelona para el regimiento de artillería ligera y pesada y en la provincia de Gerona para el regimiento infantería de idem y otros terrenos en Ripoll para el batallón de cazadores de Montaña; y en Valencia para alojamiento de 50 zapadores.

Autorizando el arriendo de un local en Valencia para las oficinas de Intendencia e Intervención.
Y en San Sebastián para oficinas de Depósito de Intendencia.
Y autorizando el gasto de las obras para sustitución de las cubiertas del edificio del ministerio.

Y creando un tercio de extrajeros cuyos efectivos, haberes y reglamento serán fijados por el ministro.
POLITICA
Madrid 29 a las 14
Consejo en Palacio

En Palacio se celebró, presidido por el Rey, Consejo de Ministros, que duró dos horas, pronunciando el señor Allendesalazar el acostumbrado discurso haciendo el resumen de los principales acontecimientos de la política interior y exterior.

Ha prevalecido el criterio de Sánchez Guerra. Impresiones del debate de hoy
La sesión de hoy del Congreso ha estado animadísima.
La impresión dominante respecto del incidente surgido ayer con el señor Sánchez Guerra, es de que ha triunfado éste, pues ha prevalecido su criterio.

La parte verdaderamente culminante del debate ha sido la discusión que tuvo lugar entre Lacierva y Melquiades Alvarez.
El primero se mostró puzante y altanoso en argumentaciones demostrativas de la inconsecuencia política del señor Alvarez y de su intervención en el movimiento antidinástico del mes de Agosto.

Quizá no descendiendo tanto en detalles y minucias hubiera sido más eficaz y hubiera producido más efecto en el auditorio, pero de todas suertes ha conseguido arrancar a don Melquiades Alvarez la confesión de que intervino en el movimiento, apoyándose en ello, para oponerse luego al poder.
Don Melquiades Alvarez ha estado más sereno y muyafortunado en la palabra que los días anteriores, elevando visiblemente el nivel del debate, discutiendo en el terreno de principios al instar en sus teorías censuradas, relativas a la reforma constitucional y a la democratización de la monarquía, predominando la soberanía del pueblo sobre el Rey.

Se ha notado que don Melquiades Alvarez se esfuerza de cada día más para mostrarse monárquico reverente, pero sin acabar de esclarecer su tradicional equivoco.
El señor Lacierva le ha arrancado en el curso del debate de hoy y en el de los días anteriores, confesiones que comprometen su sinceridad política y su consecuencia.
Cambio de impresiones
En el pasillo central del Congreso

se oyeron una larga conversación los señores Allendesalazar, Dato, el marqués de Albucesmas y Cambó.
Preguntamos al señor Allendesalazar el objeto de la conversación y nos dijo: «Cambiamos impresiones acerca de los de los debates y la situación social de Barcelona».

Las noticias que tenemos de allí son de cada día mejores, pues aumenta el número de obreros que entran al trabajo.
Periodistas.—¿Y de otras cosas?
—Pues no hay nada, si no que el sábado celebraremos Consejo, aprovechando que no hay sesiones.

Manifestaciones de don Melquiades Alvarez
Al salir don Melquiades Alvarez a los pasillos fué felicitado por sus correligionarios.
Al acercarsele el señor Lerroux le dijo: «Estoy tan convencido de que lo que ha dicho ahí dentro es la verdadera doctrina democrática, que si algún día llega al poder y la reforma constitucional es un hecho, las Cortes Constitucionales las presidirá Lerroux».

Este le contestó: «Ea tan tentador lo que usted dice, que no me atrevo a coniestarle con una negativa».
Declaración del señor Alcalá Zamora
El señor Alcalá Zamora refiriéndose a los debates que ha mantenido estos días La Cierva y Melquiades Alvarez, dijo que han sido interesantes añadiendo:

«La nota más saliente ha sido la invasión hecha por el señor La Cierva a los conservadores para la unión, la que a mi juicio es fácil que se haga, lo cual me preocupa y debe preocupar a todos los liberales que se lleve a efecto, porque nosotros estamos en situación difícil para unirnos y como esta es la hora de la izquierda sería lamentable que viniera al poder un gobierno de las derechas».

Me intriga lo que voy a decir el señor Dato sobre este asunto»
Conversación de Dato y Cambó. Lo que dice Dato
Los señores Dato y Cambó que están conversando largo rato en el pasillo central y al terminar, los periodistas se acercaron al señor Dato diciéndole: «Estamos intrigados por este tema de esas políticas».

El señor Dato se rió y dijo que no había nada de particular.
Cambó, añadió, impresiones sobre el debate y el Presidente nos informó de las buenas noticias que tiene de Barcelona.
Periodistas.—¿Que juicio le ha merecido el debate de hoy?
El señor Dato.—Pues que al fin se encauzó por los términos normales, resultando interesante, como no podía ser de otro modo tratándose de dos parlamentarios elocuentes y expertos, que a parte de los momentos de pasión tienen que producirse con respeto y consideración mutua, apartando violencias».

El debate, añadió, seguirá mañana, interviniendo Golcochea, que lo hará brevemente, y Cambó.
También también pedida la palabra Lerroux, Alba, Maciá y algunos más.
Los periodistas le enteraron de las preocupaciones manifestadas por el señor Alcalá Zamora respecto a la unión de los conservadores con los mauristas y clericales.

El señor Dato contestó: «No me extraña que se preocupe, pero a eso nada puedo añadirle, porque cuando yo intervienga en el debate trataré del asunto reconociendo lo dicho por el señor La Cierva».

España en Africa
Madrid 29 a las 24
Intensificación de operaciones?
Se atribuye el viaje del Alto Comisario de España en Marruecos general Berenguer a la próxima intensificación de operaciones en Marruecos.

Parece que el general Villalba es partidario de la guerra de maniobras y pequeñas columnas.
Estima, además, que los más indigenas no rinden los servicios que deberían por falta de preparación de sus jefes y oficiales.
Patrulla agredida
Comunican de Tatin que al dirigirse de Luccion al Fondék un sargento y cuatro soldados indigenas, custodiando una gran cantidad de dinero, los moros que estaban escondidos les hicieron una descarga, resultando heridos el sargento y dos soldados.
Los agresores huyeron.

Un centinela hiere a un soldado
De Melilla dicen que en el campamento de Tlatza un soldado de ingenieros llamado Cipriano Durán se alojó de la tienda para evacuar una necesidad, advirtiéndolo al centinela.

Este se olvidó de decirlo a su representante, el cual disparó un tiro al Durán, arañándole el pecho y siendo su estado gravísimo.
Nueva humillación de los españoles en Tanger
Tanger—Se reunió la Comisión de la C. J. especial de obras y edificios dirigido por el Presidente al representant del Sultán.

El Ministro español preguntó si el elegido procedería como Presidente ó como delegado del Sultán, interrumpiéndole un adjunto árabe al cual contestó el ministro que carecía de voz en tanto no se consultaran cuestiones técnicas.
El adjunto pidió que se tomara á votación si tenía derecho a intervenir en la cuestión resultando favorecido.
Entonces el Ministro español abandonó la reunión.
Este hecho se considerará como una nueva humillación de los españoles.

Madrid 28 a la 24
Berenguer en Madrid
El ex-rey de Andalucía ha llegado el Alto Comisario de Marruecos, general Berenguer, recibiendo en la estación el subsecretario y varios jefes del Ministerio.

Madrid 29 a las 14
La Gaceta
La «Gaceta de Madrid» publica una disposición ordenando que formen parte del Comité del Tráfico Marítimo representantes de las sociedades navieras.

Del crimen del tren de Alicante
De Alicante comunican que ha sido conducido a Almansa el individuo que fué detenido en Villera, con objeto de celebrar un cargo con la víctima.
El médico que asiste a éste ha prohibido el cargo en vista de que el herido se ha agravado, pues de las doce heridas que tiene se le ha infectado la del pecho, declarándose una pulmonía traumática.

Temporal. Marcha la escuadra inglesa
Dicen de Villagarita que en aquellas aguas se ha desencadenado un fuerte temporal.
La escuadra inglesa, que estaba allí fondeada, ha zarpado.

Adhesión americana al Rey
Don Manuel Amezaña fué recibido en audiencia por el Rey al cual entregó un Mensaje, firmado por las entidades sociedades y bancos hispano-americanos, de adhesión al Monarca.
Este lo agradeció vivamente.

Despacho regio
Después del Consejo de Ministros, el de la Guerra general Villalba se quedó despatchando con el Monarca, en unión del general Friedrich, que mostró al Rey el proyecto de nuevo uniforme de campaña.

Doble desaparición misteriosa
El Comisario de Policía de Alicante telegrafió al Alcalde de Petrel indicando la necesidad de que se presentara en Alicante Gabriel Esteve, para esclarecer algunos puntos relacionados con la desaparición de un padre.

El expresado Alcalde contestó que Gabriel Esteve salió madrugada del 24 para ir a Alicante a denunciar la desaparición de su padre, sin haber regresado aún.
Han desaparecido, pues, padre e hijo.
Este suceso misterioso preocupa a la opinión.

Incendio de un automóvil
Cerca de Burgos chocó un automóvil con una pilastre, resultando heridos de gravedad el propietario del auto don Nicolás Egan y su esposa.
O no señora que iba en el automóvil y el chauffeur resultaron ileso.

Otro herido que se agrava. La suscripción
Comunican de Córdoba que se ha agraviado el herido Luis Muñoz, víctima de la catástrofe, con motivo del descarrilamiento del tren.
Se teme tenga un fatal desenlace.
La suscripción a favor de las víctimas en la catástrofe asciende a 12 000 pesetas.

Nuevo Gentilhombre
Ha jurado el cargo de Gentilhombre de Cámara de S. M. el Marqués de Argüeso.

Noticias del Extranjero
Barcelona 29 a las 23
En honor del Conde de Mun
Paris.—En el Circo de París se ha

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
Sor Paulina de María (en el siglo) Doña Josefa Puerto y Alvarez
Falleció en Tarragona el día 24 Enero del corriente año
Hablando recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
O. E. S. G. H.
Sus hermanos (presentes y ausente), hermana política, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan a alguna de las misas que se celebrarán, mañana día 31 de cinco y media a diez, en la capilla de las almas de la Iglesia parroquial de San Jaime, por lo cual recibirán especial favor.
Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

DOÑA JUANA ANA CÁFFARO DE FERRER
FALLECIO EL 29 DEL CORRIENTE EN LA VILLA DE CAMPOS DEL PUERTO
S. P. D.
Su desconsolado esposo, hija, hermanos y hermanas políticas, primos, sobrinos y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

Cine Asistencia Palmesana,
LAS 5 TARDE
EXITAZO DE DOUGLAS EL BUEN LADRON
el gran DOUGLAS en
y del 5º y 6º episodios de La Casa del odio
De 7 a 11 noche. Concierto por los profesores Srs. SEGURA y OLIVER
Domingo: De 11 mañana a 11 noche, Sesión continua 12 horas de Cine!
Lunes: LA PEQUEÑA FUENTE por FRANCESCA BERTINI.

celebrado una sesión necrológica en honor del Conde Alberto de Mun.
Asistieron al acto más de 3 000 personas y el presidente el general Castellnou, que fué ovacionado.
Hablaban varios oradores, pertenecientes a las Juventudes Carólicas, fundadas por el Conde de Mun.
Deschanel modificará el Gabinete Millerand
Paris.—Examinando la situación del Gabinete, algunos diarios creen que seguirá tal como está constituido, hasta el 18 de Febrero en que tomará posesión de la Presidencia de la República M. Paul Deschanel.
Entonces, según se costumbre, M. Millerand presentará al nuevo Presidente la dimisión de todo el Gobierno.

Green dichos diarios que entonces M. Deschanel aconsejará a Millerand que modifique el Gabinete, prescindiendo de algún Ministro que ha sido recibido con marcada hostilidad.
En Hungría triunfan los monárquicos
Basilea.—Telegrafían de Budapest que las elecciones en toda Hungría la mayoría a los cristianos-sociales.
Este partido es de tendencia monárquica.

CORRESPONSAL
NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 29 a las 23
Mañana reaparece «La Vanguardia»
Después de largos días sin publicarse a causa de una huelga en sus talleres, mañana reaparecerá el periódico «La Vanguardia».
Dedicará parte del número a la memoria de su Director don Miguel Santos Oliver.
Se han normalizado los transportes
Hoy se ha normalizado el trabajo en el ramo de transportes, habiendo acudido al trabajo todos los obreros carreteros, por lo cual también se ha normalizado el trabajo de todas las estaciones y en el puerto.
En este se estaban descargando hoy 68 buques.
También han trabajado hoy todos los obreros empleados en las obras del Puerto.
Coacciones
Han sido detenidos cinco individuos por ejercer coacciones en la calle de Santa Madrona.
Se va restableciendo la normalidad en el trabajo
Respecto al trabajo en los oficios distintos la normalidad se restablece con mucha lentitud.
Algunas fábricas de San Andrés trabajan con todo el personal.
En la fábrica del señor Almansa, a pesar de las presiones y amenazas, han entrado al trabajo unas mil mujeres y bastantes hombres.
También se ha notado alguna mayor reingreso en las fábricas de la barriada de Casa Arútz.
En algunos distritos han reanudado el trabajo hoy los cerrajeros mecánicos.

A la hora de cerrar la presente edición, no habíamos recibido ni la conferencia de las 20 ni la de las 24 de Madrid, que tenemos abonadas.